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Três suspeitos de tráfico de drogas foram presos na tarde de ontem, em Volta Redonda,
com uma arma, drogas e munições. Os homens foram flagrados em uma casa na Servidão
Felicidade, no Morro da Conquista, no bairro Santo Agostinho. As prisões foram feitas por
policiais militares após denúncias. Os PMs realizaram um cerco na localidade. Ao todo, fo-

Trio é preso com arma, drogas e
munições no Morro da Conquista
Flagrante ocorreu após denúncias e cerco feito por policiais militares em uma casa no bairro Santo Agostinho, em Volta Redonda

ram apreendidos uma pistola calibre 9 milímetros carregada com 12 munições, 25 pinos
de cocaína, 12 pedras de crack, 10 pedaços de maconha, dois frascos de loló, duas bases de
rádio comunicador, dois coldres, um carregador e dois celulares.
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Quatrocentos e quaren-
ta integrantes dos grupos
de convivência da Smac
(Secretaria Municipal de
Ação Comunitária) de Vol-
ta Redonda viajaram nesta
segunda-feira de manhã

Grupos de convivência da Smac
viajam rumo a Teresópolis

Foto: Cris Oliveira/PMVR

Embarque aconteceu pela manhã, quando 10 ônibus saíram da Praça Sávio Gama, no Aterrado

(1º) rumo ao Hotel Le Can-
ton, em Teresópolis, na re-
gião Serrana do Rio. O em-
barque aconteceu pela ma-
nhã, quando 10 ônibus saí-
ram da Praça Sávio Gama,
no Aterrado. A atividade é

promovida pela prefeitura,
através do projeto “Viva a
Melhor Idade”, que já opor-
tunizou que mais de 1,2 mil
idosos viajassem este ano.
O grupo fica hospedado no
hotel e retorna nesta terça-

feira (2), após o almoço. Du-
rante a estadia, eles apro-
veitam o dia com muita di-
versão, passeios, atividades
recreativas e todas as refei-
ções garantidas.
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Abrindo as atividades
do Mês da Juventude em
Volta Redonda, foi lançada
ontem a plataforma
“Co.liga Digital”. O projeto

VOLTA REDONDA

Abertura do Mês da Juventude tem lançamento de plataforma digital

Cerca de 100 jovens participaram do evento, realizado na Estação Cidadania, em Volta Redonda

Foto: Cris Oliveira/PMVR

Na volta às aulas, a Pre-
feitura de Porto Real está
oferecendo aos estudantes
uma merenda saborosa com
valor nutricional balancea-
do, preparada com todo cui-
dado e carinho. O objetivo é
suprir a necessidade alimen-
tar dos alunos da rede públi-
ca municipal, oferecendo
uma merenda de qualidade,
que forneça os nutrientes,

Porto Real investe em merenda
balanceada na volta às aulas

Foto: Regiane Real/PMPR

Com o fim do recesso escolar, Secretaria de Educação de Porto
Real está atenta à qualidade dos alimentos servidos

vitaminas e minerais nas
proporções adequadas para
o bom funcionamento do or-
ganismo. Segundo a Secretá-
ria Municipal de Educação,
Madalena Ferreira, o desem-
penho escolar é beneficiado
quando o aluno tem, ao me-
nos uma vez no dia, uma ali-
mentação com valor nutrici-
onal adequado.
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BARRA MANSA

Monte Horebe ganhará rede
de água e de coleta de esgoto

O prefeito Rodrigo Dra-
ble, acompanhado do dire-
tor do Saae (Serviço Autô-
nomo de Água e Esgoto),
Adilson Rezende, anunciou
a construção de uma rede
de abastecimento de água e
de um sistema de coleta de
esgoto no Monte Horebe, na
Região Leste, em Barra
Mansa. A comunidade ga-
nhará um reservatório.

Atualmente, as quase 100
famílias que moram na lo-
calidade são abastecidas,
em sua maioria, por cami-
nhões-pipa. Além disso, o
governo municipal irá pa-
vimentar algumas ruas da
localidade. A visita foi
acompanhada também pe-
los vereadores Deco e Je-
fferson Mamede.
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Um programa de enfretamento ao estresse, priori-
zando a promoção de exercícios físicos para idosos
acometidos pela Covid-19. Esse é o objetivo de um con-
vênio firmado entre a Prefeitura de Volta Redonda e a
Associação dos Aposentados e Pensionistas de Volta
Redonda (AAP-VR). O programa conta com a colabo-
ração de vários profissionais de Educação Física da
rede e acompanhamento ambulatorial de geriatras da
AAP-VR. O programa ganhou o nome de “Covida” e
tem duração de 12 semanas.
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Convênio entre AAP-VR e
prefeitura beneficiará
idosos pós-Covid-19

é uma escola de economia
criativa desenvolvida pela
Fundação Roberto Mari-
nho (FRM) e pela Organiza-
ção dos Estados Ibero-ame-

ricanos (OEI) com objetivo
de capacitar os jovens. Cer-
ca de 100 deles estiveram
no evento, que aconteceu
na Estação Cidadania. Se-

gundo a prefeitura, mais de
50 atividades estão previs-
tas para acontecerem ao
longo do mês.

 CIDADES | Página 6
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Barra Mansa

A pré-candidata a deputa-
da estadual pelo Partido dos
Trabalhadores e também
uma das fundadoras da As-
sociação Mulher, Ambiente,
Cidadania e Economia Soli-
dária, Inês Pandeló, partici-
pou neste domingo (31), da
VIII Marcha das mulheres
Negras. O evento ocorreu na
Avenida Atlântica, em  Co-
pacabana, na Zona Sul do
Rio e teve como tema ‘Pela
vida, direitos, dignidade e

Inês Pandeló participa de
marcha das mulheres Negras

Evento ocorreu na Orla de Copacabana e reuniu aproximadamente 10 mil mulheres
Foto: Divulgação

Inês caminha com integrantes do Sindicato das Domésticas na Marcha das Mulheres Negras

por uma sociedade justa e
antirracista. Mais mulheres
negras no poder!’.

Inês destacou que a mar-
cha é uma alusão ao dia 25
de julho, quando é celebra-
do há 30 anos, o Dia da Mu-
lher Negra Latino America-
na e Caribenha e no Brasil o
dia também de Tereza de
Benguela. O movimento
trouxe à tona algumas rei-
vindicações do momento,
como a igualdade de salári-
os. “As negras também são
as que mais sofrem violên-
cia  domestica, que mais

morrem em decorrência do
parto e cesareana. Além dis-
so, muitas sofrem violência
obstétrica”.

A petista disse que, em-
bora não tenha nascido ne-
gra, reconhece a luta das
mulheres e está sempre jun-
to delas. “Como deputada e
presidente da Comissão de
Defesa dos Direitos da Mu-
lher, no período em que esti-
ve na Alerj, sempre estive
aberta para receber as rei-
vindicações dos movimentos
de mulheres negras. Em
meio a tanta violência e

ameaça à democracia, este
ato é muito ainda mais im-
portante”, analisou.

A Marcha reuniu em tor-
no de 10 mil mulheres vindas
de  caravanas de mulheres ne-
gras de 34 municípios do Esta-
do do Rio de Janeiro.  Ainda
durante o evento, o combate à
violência ganhou maior des-
taque, já que, segundo a orga-
nização do movimento, as
mulheres negras são as prin-
cipais vítimas do feminicídio,
da violência doméstica, da
mortalidade materna e do de-
semprego.

Volta Redonda

     A Prefeitura de Volta
Redonda e a Associação dos
Aposentados e Pensionistas
de Volta Redonda (AAP-VR)
vão criar um programa de
enfretamento ao estresse,
priorizando a promoção de
exercícios físicos para ido-
sos acometidos pela Covid-
19. O programa conta com a
colaboração de vários profis-
sionais de Educação Física
da rede e acompanhamento
ambulatorial de geriatras da
AAP-VR.

A iniciativa é o objetivo
de um convênio assinado
pelo presidente da Associa-
ção dos Aposentados e Pen-
sionistas de Volta Redonda,
Ubirajara Vaz, e pelo prefei-
to Antônio Francisco Neto,
para proporcionar melhores
condições de vida a esses pa-
cientes.

O Programa Covida dura
12 semanas e não exige enca-
minhamento médico. De ma-
neira geral, a proposta é rea-
lizar a recuperação do siste-
ma cardiovascular a partir

AAP-VR e Prefeitura criam projeto idosos que tiveram Covid

do treinamento aeróbico
contínuo ou intervalado de
intensidade moderada.

Quando o indivíduo se
queixa de dores que limitam
o movimento e diminui a di-
nâmica respiratória, são uti-
lizados alongamentos e exer-
cícios direcionados à melho-
ria da postura e do padrão
motor. Além disso, quando

necessário, também são apli-
cadas técnicas de relaxa-
mento muscular.

Todos os exercícios e tes-
tes que são usados no pro-
grama de treinamento fa-
zem parte do Protocolo de
Reabilitação Pós-Covid, cria-
do pela equipe de Condicio-
namento Físico da AAP-VR.
É utilizada uma equipe mul-

tidisciplinar que avalia cada
idoso para que objetivos es-
pecíficos individuais sejam
traçados. O trabalho inclui o
treinamento aeróbico, o trei-
namento resistido, orienta-
ções sobre esporte adaptado,
orientações sobre saúde e
continuidade da prática de
exercícios após as 12 sema-
nas do projeto.

Foto: Divulgação

Neto e Ubirajara se cumprimentam após a assinatura do convênio

TSE encerra propaganda de incentivo à participação política da mulher
Brasília

Terminou neste sábado,
dia 30, a campanha de propa-
ganda institucional promo-
vida pelo Tribunal Superior
Eleitoral (TSE) de incentivo
à participação de mulheres
jovens e negros na política.
As peças publicitárias, de
até 5 minutos contínuos, ou
não, foram veiculadas diari-
amente em rádio e televisão.

A Lei nº 9.504/97 possibili-
tou ao TSE requisitar, desses
veículos midiáticos, até 10
minutos diários para divul-
gação de comunicados, bole-
tins e instruções ao eleitora-
do. Pode também ceder parte
desse tempo para utilização
pelos Tribunais Regionais
Eleitorais. A requisição para
divulgação vale até 15 de
agosto e, depois, nos três dias

que antecedem a eleição.
Segundo o tribunal, a re-

gra vale para emissoras de
rádio, inclusive comunitári-
as; emissoras de televisão
que operam em VHF e UHF;
provedores de internet e para
canais de TV por assinatura.

“O tempo geralmente é
utilizado para levar orienta-
ções ao público que vai às ur-
nas em 2 de outubro e não se
confunde com propaganda
eleitoral. A legislação prevê
que a propaganda eleitoral é
permitida a partir de 16 de
agosto, e que a propaganda
eleitoral gratuita no rádio e
na TV seja iniciada em 26 de
agosto”, explica o TSE.

No caso específico da
campanha de incentivo à par-
ticipação de mulheres, jovens
e negros na política, a legisla-
ção dispõe que, “no período

entre 1º de abril e 30 de julho
dos anos eleitorais, o TSE
promova, em até 5 minutos
diários, contínuos ou não,
propaganda institucional,
em rádio e televisão, destina-
da a incentivar a participa-

ção feminina, dos jovens e da
comunidade negra na políti-
ca, bem como a esclarecer ci-
dadãs e cidadãos sobre as re-
gras e o funcionamento do
sistema eleitoral brasileiro”.

Fonte Agência Brasil*

Foto: Wilson Dias/Agência Brasi.

Deputada Mariana Carvalho, 2ª secretária da Mesa da Câmara,
preside sessão destinada a votar projetos de lei da bancada feminina,
em comemoração ao Dia da Mulher

Capoeira
Os dez grupos de capo-

eira membros da Associa-
ção Cultural Resendense
de Capoeira receberam
no último domingo, 31 de
julho, 500 camisas adqui-
ridas com recursos de
emenda impositiva direci-
onada pela vereadora So-
raia Balieiro (PSD). O
evento de entrega aconte-
ceu durante apresentação
de Roda de Capoeira reali-
zada durante a Feira do
Parque das Águas, no
bairro Jardim Jalisco.
Participaram da solenida-
de o presidente da Associ-
ação, Mestre Cláudio Pe-
reira de Araújo, e o secre-
tário de Esporte e Lazer,
Davi de Jesus.

Recursos
“Tenho feito um tra-

balho muito grande com
os grupos de capoeira re-
sendense, sou autora de
várias leis e indicações
de fortalecimento do es-
porte. E mais, tenho des-
tinado nos últimos anos
recursos o orçamento
municipal para que a Ca-
poeira tenha melhores
condições de trabalho, le-
vando o esporte e a histó-
ria para cada vez mais
pessoas”, comenta a vere-
adora Soraia, destacando
que no ano passado já ha-
viam sido entregues ou-
tros materiais para os
grupos, como atabaques,
caixa de som, pandeiros e
outros equipamentos.

Agradece
O presidente da Associ-

ação Cultural Resendense
de Capoeira, Mestre Cláu-
dio, nos últimos anos, atra-
vés da parceria com a ve-
readora Soraia Balieiro, os
grupos de capoeira passa-
ram a ganhar mais espaço
e o esporte passou a ter
mais recursos municipais.
“A vereadora Soraia tem
sido uma parceira muito
atuante na capoeira, criou
o Dia Municipal da Capo-
eira e do Capoeira, o Festi-
val Resendense de Capoei-
ra, ajudou na criação da
nossa Associação, e vem
garantindo recursos para
que a gente possa chegar a
cada vez mais crianças, jo-
vens e também adultos”,
ressalta Mestre Cláudio.

Secretário
A garantia de recur-

sos para a prática da ca-
poeira também foi desta-
cada pelo secretário de
Esporte e Lazer, Davi de
Jesus, que agradeceu pe-
las emendas impositivas
destinadas. “Quero agra-
decer pelo investimento
no esporte feito através
da emenda impositiva da
vereadora Soraia”, disse.

Debates
A Assembleia Legisla-

tiva do Estado do Rio de
Janeiro (Alerj) realiza, em
parceria com a Fundação
Getúlio Vargas (FGV), um
seminário em que vai de-
bater quais as perspecti-
vas e os principais desafi-
os da democracia no país.
Entre os dias 2 e 4 de agos-
to, especialistas, intelectu-
ais e cineastas abordarão
a trajetória do governo re-
presentativo no país, com
ênfase na questão partidá-
ria, no relacionamento
entre os poderes Executi-

Pelo menos três candidatos a deputado federal com
base eleitoral em Volta Redonda tiveram as candida-
turas confirmadas em convenção no domingo (31).

Antonio Furtado, Geraldinho do Gelo e Paulo Bal-
tazar vão disputar cadeiras na Câmara dos deputados.

O DIÁRIO DO VALE publica reportagens sobre as
três candidaturas.

vo e Legislativo, e nas po-
líticas públicas.

Local
O seminário ‘Democra-

cia Em Foco’ é promovido
pela Superintendência da
Curadoria do Palácio Tira-
dentes, vinculada à Subdi-
retoria de Cultura da Alerj,
e contará com ciclo de de-
bates e sessão de cineclube
com o documentário ‘Voca-
ção do Poder’. A programa-
ção acontecerá nos dias 2 e
3 de agosto, no auditório do
21º andar da sede da Alerj
(Rua da Ajuda 5 - Centro), e
no dia 4, no auditório 318
da sede da FGV (Praia de
Botafogo 190 – Flamengo).
A participação é gratuita e
aberta ao público - saiba
mais aqui https://cpdoc.
fgv. br/eventos/democra-
cia-em-foco

Projeto
O seminário faz parte

das atividades do Palácio
Tiradentes, que está sendo
adaptado para ser trans-
formado em Casa da De-
mocracia Brasileira. De
acordo com Maria Lúcia
Jardim, superintendente
da Curadoria de Cultura
da Alerj, o projeto Casa da
Democracia tem o desafio
de trabalhar a ressignifica-
ção da evolução da Cons-
trução Democrática e da
História Republicana no
país desde o período impe-
rial até os dias atuais. E
este desafio significa tra-
balhar a ressignificação
da evolução da Constru-
ção Democrática e da His-
tória Republicana.

Referência
“Tendo o Palácio Tira-

dentes como uma grande
referência e protagonista
desta história, trata-se de
promover o acesso da po-
pulação às principais fon-
tes de conhecimento
guardadas na memória
nacional que fazem parte
dos ideais de construção
da nossa democracia.
Nesse contexto, o Palácio
Tiradentes desempenhou
um papel relevante na
construção de um Brasil
politicamente indepen-
dente e sustentável”, res-
salta a pesquisadora.

Desafio
Segundo ela, para en-

frentar este desafio de re-
pensar a história republi-
cana e democrática do
País, a Alerj está realizan-
do o seminário ‘Democra-
cia em Foco’, em parceria
com a FGV. O evento per-
corre os principais temas
presentes no Projeto Casa
da Democracia, com a his-
tória contada a partir dos
momentos e marcos de
passagem do tempo, infor-
mando as mudanças soci-
ais que impulsionaram as
mudanças institucionais.
“Ao longo da nossa histó-
ria, as ideias republicanas
e democráticas nascem de
movimentos sociais e da
força política da socieda-
de. Neste sentido, o semi-
nário procurará debater o
papel dos governos, dos
partidos políticos, das ins-
tituições e de políticas pú-
blicas na história da de-
mocracia no país, com
foco no direito que surge e
se consolida no interior
da sociedade”, explica
Maria Lúcia.
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Sul Fluminense

O deputado federal Dele-
gado Antonio Furtado ofici-
alizou a sua candidatura à
reeleição neste domingo, dia
31, durante a convenção es-
tadual do partido União Bra-
sil, realizada no Centro de
Convenções Expo Mag, no
Rio. O evento, que contou
com a presença de aproxi-
madamente 15 mil pessoas,
também marcou o apoio da
legenda ao governador Cláu-
dio Castro e homologou o
nome de Clarissa Garotinho
para o Senado.

Desde que assumiu, em
2019, Furtado viabilizou a
aplicação de quase R$ 120
milhões de reais em diversas
áreas. Cerca de 25 cidades
receberam recursos do par-
lamentar, que é um defensor
do interior do estado, sobre-
tudo da região Sul Flumi-
nense.

O deputado classificou o
evento como um momento
histórico. Para ele, que atual-
mente é membro de cinco co-
missões na Câmara Federal,
o partido apresenta em sua
essência um jeito diferente
de fazer política, de forma
participativa e integrada.

- A maior força que perce-
bemos não vem de nós pré-
candidatos, mas sim de cada
pessoa que saiu de casa neste
domingo e demonstrou que,
juntos e com muita união, po-
demos escrever uma nova
história para o nosso estado,
ampliando a representativi-
dade de cada município e os
anseios da população. Vamos
continuar trabalhando mui-
to, acreditando na vitória,
porque onde existem pessoas
dispostas a se dedicar de ver-
dade e a fazer acontecer, há
também uma sociedade mais
democrática e justa – ressal-
tou.

União Brasil oficializa a candidatura do
deputado Antonio Furtado à reeleição

Convenção estadual do partido foi realizada neste domingo, no Rio, e legenda declarou apoio a Claudio Castro

Furtado ainda destacou a
competência do governador
Cláudio Castro, confirmada
através de uma gestão séria e
responsável, baseada no diá-
logo e na troca de ideias.

- Estamos falando de um
homem que demonstrou co-
ragem ao administrar com
eficiência em um momento
de crise e inúmeras dificul-
dades. Nunca escondeu os
desafios que seriam enfren-
tados. Provou a todos nós
que, um estado forte e unido,
se faz com a participação de
todos. Ele conseguiu retirar
o Rio do buraco e é por isso

que não há escolha melhor
para que possamos continu-
ar caminhando em direção
ao desenvolvimento – frisou.

Sobre a confirmação da
candidatura de Clarissa Garo-
tinho ao Senado, o deputado
aproveitou a oportunidade
para reconhecer a importân-
cia do engajamento feminino
no progresso político do país.

– As mulheres são fortes,
capacitadas e detentoras de
uma perseverança incrível.
Clarissa é uma boa demons-
tração disso. Mesmo ainda
tão nova, já escreveu uma
história admirável. Sua gar-

ra mostra que o público fe-
minino pode e deve ocupar
os espaços, levantar suas
pautas e ser a verdadeira
mudança – concluiu.

Histórico
Integrante da Polícia Ci-

vil do estado do Rio de Janei-
ro há mais de 10 anos, Anto-
nio Furtado foi delegado ad-
junto nas delegacias de Copa-
cabana, Barra da Tijuca e Ti-
juca, na capital. Na região
Sul Fluminense esteve à
frente das unidades de Volta
Redonda e Pinheiral, além de
ter trabalhado como delega-

do adjunto em Barra Mansa.
Enquanto delegado de

Volta Redonda, propôs um
pacto de amizade com a cida-
de e declarou guerra ao cri-
me, especialmente, ao tráfi-
co de drogas. Fundou o
NUAI (Núcleo de Atendi-
mento ao Idoso) para propor-
cionar um cuidado humani-
zado ao apurar delitos con-
tra a “Melhor Idade”. Lan-
çou o programa “Teia Invisí-
vel”, um disque denúncia
com o objetivo de garantir
sigilo e anonimato nas liga-
ções feitas pela população,
ampliando o número de de-

núncias. Atuou também re-
primindo os crimes de maus
tratos contra os animais.

É idealizador da palestra
“A Vida Vale Mais”, planeja-
da para alertar crianças,
adolescentes e jovens quan-
to ao perigo das drogas. A
iniciativa percorre todo o
estado, levando uma mensa-
gem de esperança. Mais de
30 mil alunos já participa-
ram do projeto. Também é
criador da palestra “Lei Ma-
ria da Penha”: Conhecer
para se proteger, que visa
orientar as mulheres sobre
seus direitos.

Foto: Divulgação

Antonio Furtado discursa durante evento que oficializou sua candidatura à reeleição

Volta Redonda

O União Brasil confir-
mou Baltazar como candida-
to a deputado federal pelo
partido para as eleições des-
te ano. O anúncio aconteceu
durante a convenção realiza-
da, neste domingo (31/07), na
Expo Mag, no Centro do Rio
de Janeiro.

– Hoje foi o dia de confir-
mar a nossa candidatura
nas eleições deste ano. De-
pois de realizada a conven-
ção do partido, posso dizer
com certeza que sou candi-
dato a deputado federal.  To-
dos queremos e desejamos
um futuro melhor, mas é ne-
cessário muito trabalho. Na
última eleição a nossa re-
gião ficou pouco representa-
da e o nosso desejo é que este
ano seja diferente. Estou à
disposição para continuar
na luta por nosso povo – des-
tacou Baltazar.

Com a experiência de
quem já esteve na Câmara
dos Deputados por dois
mandatos e a frente da pre-
feitura de Volta Redonda,
Baltazar sabe qual é o ca-
minho para trazer desen-
volvimento para a região,

Baltazar tem candidatura a deputado federal confirmada durante convenção do partido
principalmente, nas áreas
da educação e saúde.

– Nossa região ficou mui-
to pouco representada na úl-
tima eleição. Precisamos ele-
ger candidatos de perto da
gente e que tenham conheci-
mento e experiência para
trazer recursos para a re-
gião. Tenho uma preocupa-
ção muito grande com a fa-
mília, por isso vou defender
nossos princípios e valores –
destacou o candidato.

Final de semana de
reuniões e caminhadas
Ainda como pré-candi-

dato a deputado federal,
Baltazar participou, no fim
de semana, de reuniões
com a presença do pré-can-
didato a deputado estadual,
Marco Sam. Na sexta-feira
(29/07) o encontro aconte-
ceu em um salão de festas
no bairro Conforto. No sá-
bado, os dois estiveram em
uma reunião no auditório
do Dourados Shopping, no
Retiro, e fizeram uma cami-
nhada pelo bairro São Car-
los, em Volta Redonda.

– Precisamos de candida-
tos que se preocupem com a
nossa região, com o nosso

povo. É muito importante
termos união entre o deputa-
do estadual e federal, assim é
mais fácil trazermos recur-
sos e investirmos no que real-
mente importa para dar qua-
lidade de vida para as pesso-
as. Precisamos, no Congresso

e na Alerj, de gente do povo,
que pensa e age pela popula-
ção – afirmou Baltazar.

Durante as conversas, al-
guns eleitores aproveitaram
para destacar a importância
de votar em quem conhecem
e sabem a história. Um deles

foi o Paulo Iran, morador do
bairro Vila Americana, que
fez questão de ressaltar para
os participantes a necessida-
de de eleger candidatos pró-
ximos das pessoas.

– Não adianta votar em
candidatos que estão longe da

gente. Nesses que aparecem
para pedir voto e depois so-
mem. Sei que o Baltazar está
sempre próximo das pessoas
e nos escuta. Precisamos de
representantes assim. Que
trabalham e escutam o povo –
falou Paulo Iram.

Foto: Divulgação

Baltazar fala durante evento em que sua candidatura foi oficializada

Volta Redonda

Geraldinho do Gelo ofici-
alizou na manhã deste do-
mingo (31) a sua candidatu-
ra a deputado federal pelo
União Brasil. A confirmação
foi durante a convenção es-
tadual do partido, que acon-
teceu no ExporMac, no Rio
de Janeiro.

“É uma grande oportuni-
dade estar num partido que
nasceu grande. O União Bra-
sil é uma legenda nova, com
ideias novas que são compa-
tíveis com os nossos princí-
pios”, disse Geraldinho do
Gelo, que se filiou à convite
do presidente do União Bra-
sil no estado do Rio, Wagui-
nho de Belford Roxo.

Geraldinho do Gelo oficializa candidatura a deputado federal pelo União Brasil
Geraldinho não é um no-

vato na política. Ele já dispu-
tou as eleições de 2018 como
candidato ao Congresso Na-
cional e como candidato a
vice-prefeito de Volta Redon-
da em 2020 na chapa “Juntos
podemos mais”.

Quem é Geraldinho do Gelo
Casado há duas décadas e

formado pela Escola Técnica
Pandiá Calógeras (ETPC),
Geraldinho tem 52 anos e é
proprietário da Casa do Gelo
e atua no mercado há mais
de 30 anos. Ele também foi
subprefeito do bairro Retiro,
em Volta Redonda.

Caso eleito, Geraldinho
do Gelo disse que o principal
foco de seu mandado será a

geração de emprego e renda.
— O emprego dá dignida-

de para as pessoas. É preciso
gerar condições para que as
pessoas trabalhem como os
cursos profissionalizantes e
parcerias entre empresas e
poder público”.

— Vamos trazer recursos
para todos os municípios da
região de acordo com a ne-
cessidade de cada cidade —
reforçou.

Geraldinho já disputou as
eleições de 2018 como
candidato ao Congresso
Nacional e como candidato a
vice-prefeito de Volta Redonda
em 2020 na chapa “Juntos
podemos mais”

Foto: Divulgação
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Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Volta Redonda - RJ
Av. Lucas Evangelista nº 643 - Aterrado -  Volta Redonda

TOMADA DE PREÇOS Nº 003/2022

A Comissão Permanente de Licitação do SAAE/VR comunica que
o Sr. Diretor Executivo, em referência a TP nº. 003/2022, Proc. nº
0454/2022, fundamentado no parecer da Assessoria Jurídica
exarado no processo em epígrafe, indeferiu o recurso interposto
pela Licitante CONTENCOSTA LTDA EPP, mantendo a decisão
desta Comissão, convocando os licitantes para
prosseguimento da sessão no dia 03/08/2022, às 09 horas.

SORAYA GOUVÊA LOÇASSO – MATR. 13.650
PRESIDENTE DA COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

Av homero leite, 572 , Saudade , Barra Mansa, RJ CEP 27.313-190
CNPJ. 29.053.402/0001-36 - Insc. Estadual: Isento

SerSerSerSerServiço Autônomo de Água e Esgoto de B. Mansaviço Autônomo de Água e Esgoto de B. Mansaviço Autônomo de Água e Esgoto de B. Mansaviço Autônomo de Água e Esgoto de B. Mansaviço Autônomo de Água e Esgoto de B. Mansa

C.P.L – AVISO TOMADA DE PREÇO

TP 042 2022. Inventário ETES Barbará e Ano Bom. PA 5402/21.
Dia 23/08/22, às 09:00 horas.
TP 037 2022. Construção muro ETE Ano Bom. PA 1303/2022. Dia
24/08/2022, às 09:00 horas.

Mais informações junto CPL telefone (24) 3323-0198, através do
e-mail: licitacao.saae@gmail.com ou ainda na Gerência de
Materiais, à Av Homero Leite, 572 – Saudade – Barra Mansa/RJ.
Site http:/portaldatransparência.barramansa.rj.gov.br, no menu
“Licitações e Contratos / Lista  Licitações”). Izabel Bastos –
Presidente CPL

Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE JULGAMENTO DE RECURSO
PREGÃO ELETRÔNICO N.090/2022

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA
REALIZAÇÃO DE EXAMES DE RESSONÂNCIA MAGNÉTICA.
A Pregoeira comunica aos interessados no Pregão supracitado, da DECISÃO
proferida pelo Ilmo Sr. Secretário Municipal de Saude , face ao recurso
interposto pela licitante CIBAM CENTRO DE IMAGEM DE BARRA MANSA
LTDA, que decidiu  pela IMPROCEDENCIA do mesmo.

Isadora dos Santos Breves da Silva
Pregoeira

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 123/2022

OBJETO:CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM
RECARGA DE GASES MEDICINAIS E OXIGÊNIO- SRP. Início do
recebimento das propostas: 03/08/2022 às 17h30 Encerramento de
recebimento: 15/08/2022 às 09h00 – Abertura e inicio do pregão : 15/08/
2022 às 09h01
 PREGÃO ELETRONICO Nº 124/2022
OBJETO:AQUISIÇÃO DE LIXEIRAS, MATERIAS PLÁSTICOS E AFINS.
Início do recebimento das propostas: 03/08/2022 às 17h30 Encerramento
de recebimento: 15/08/2022 às 09h00 – Abertura e inicio do pregão : 15/
08/2022 às 09h01
PREGÃO ELETRONICO Nº 125/2022
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA
PARAREALIZAÇÃO DE CIRURGIAS NA RETINA , CÓRNEA E
ESTRABISMO . Início do recebimento das propostas: 03/08/2022 às
17h30 Encerramento de recebimento: 15/08/2022 às 09h00 – Abertura
e inicio do pregão : 15/08/2022 às 09h01
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou
edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

GABRIEL DE OLIVEIRA SOUZA
Assistente Técnico

AVISO DE LICITAÇÃO
Errata do Pregão Presencial 053/2022

O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de
Licitações Compras e Contratos torna público que realizará às
10:00 horas, do dia 16 de agosto de 2022 na Sala de Licitações
do Centro Administrativo Municipal no Palácio 5 de Novembro à
Rua Hilário Ettore, 442, Centro Porto Real, RJ, licitação nº 053/
2022 na modalidade Pregão na forma presencial, tipo menor pre-
ço, objetivando REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO
DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA FORNECIMENTO DE
COMBUSTÍVEIS para atender a SECRETARIA MUNICIPAL DE
OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS e SECRETARIA MUNICIPAL
DE SAÚDE conforme especificações contidas na errata do edital
e seus anexos que são parte integrante do Processo Administrati-
vo nº 2375/2022. A Errata do Edital poderá ser retirada no portal
oficial do município no endereço eletrônico https://
www.portoreal.rj.gov.br. Para retirada da errata do edital na Se-
cretaria de Licitações Compras e Contratos os interessados deve-
rão trazer: 1 (uma) resma (500 folhas) de papel sulfite tamanho
A4 branco e documentos de identificação civil. VALOR MÁXIMO
ADMITIDO: R$ 2.430.958,33 (dois milhões, quatrocentos e trinta
mil, novecentos e cinquenta e oito reais e trinta e três centavos)

Porto Real, 01 de agosto de 2022.
LETÍCIA KLOTZ DE ALMEIDA

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES COMPRAS E
CONTRATOS

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
SECRETARIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES, COMPRAS E
CONTRATOS

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 115/2022
OBJETO: AQUISIÇÃO DE GERADOR DE ENERGIA;
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 09:00 horas. AS PROPOSTAS serão
autenticadas e abertas no dia 16 de agosto de 2022, às 09:00 horas. O Edital
disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

Quatis, 28 de julho de 2022
IOHAN WENDER TEIXEIRA SILVA – Pregoeiro

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 116/2022
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA
ESPECIALIZADA EM SERVIÇOS DE ASSISTÊNCIA, RECOLHIMENTO,
CONTROLE DE ANIMAIS NO MUNICÍPIO DE QUATIS;
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 09:00 horas. AS PROPOSTAS serão
autenticadas e abertas no dia 17 de agosto de 2022, às 09:00 horas. O Edital
disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 117/2022
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS
PERTENCENTES A GRADE DA FARMÁCIA MUNICIPAL
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 09:00 horas. AS PROPOSTAS serão
autenticadas e abertas no dia 18 de agosto de 2022, às 09:00 horas. O Edital
disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 118/2022
OBJETO: REGISTRO DE PREÇO PARA AQUISIÇÃO DE RATICIDA,
MOLUSCICIDA E INSETICIDA.
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 09:00 horas. AS PROPOSTAS serão
autenticadas e abertas no dia 19 de agosto de 2022, às 09:00 horas. O Edital
disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 119/2022
EDITAL EXCLUSIVO PARA MEI / ME / EPP

OBJETO: AQUISIÇÃO DE ELETRODOMÉSTICOS E MOBÍLIA PARA VIGILÂNCIA
EM SAÚDE.
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 09:00 horas. AS PROPOSTAS serão
autenticadas e abertas no dia 23 de agosto de 2022, às 09:00 horas. O Edital
disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

AVISO DE LICITAÇÃO FRACASSADA E REMARCAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 63/2022

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM PAVIMENTAÇÃO
ASFÁLTICA PARA EXECUTAR SERVIÇO DE RECAPEAMENTO EM DIVERSAS
RUAS DO MUNICÍPIO DE QUATIS-RJ E SEUS DISTRITOS, realizada no dia 18
de julho de 2022 às 14:00h foi considerada FRACASSADA, fica remarcado o
certame para o dia 16 de agosto de 2022 às 14:00 horas.

AVISO DE ANULAÇÃO DE LICITAÇÃO - PREGÃO
PRESENCIAL Nº 97/2022

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA, ESPECIALIZADA NO CONTROLE DE
VETORES E PRAGAS URBANAS, CONFORME ORIENTAÇÕES DA VIGILÂNCIA
SANITÁRIA;
MOTIVO: Prezando pelo princípio da publicidade, informo o aviso de ANULAÇÃO
do Pregão Presencial nº 97/2022 por conter vícios insanáveis.

Quatis, 01 de agosto de 2022
IOHAN WENDER TEIXEIRA SILVA - Pregoeiro

Três suspeitos são detidos com material
do tráfico no Morro da Conquista

Policiais montaram certo na localidade após denúncia de moradores
Foto: PM

Material apreendido no Morro da Conquista foi levado para a 93ª DP

Volta Redonda

A delegada Juliana Al-
meida Alves, titular da Dele-
gacia Especializada no Aten-
dimento à Mulher (Deam) de
Volta Redonda, prendeu no
domingo (31), um homem de
60 anos. Ele é suspeito de en-
viar mensagens, por meio do
WhatsApp, ameaçando de
morte a ex-mulher.

A vítima procurou no sá-
bado (30) a unidade policial,
onde registrou queixa con-
tra o ex-companheiro. Ele foi

Homem é preso suspeito de
ameaçar a ex-companheira em VR

Foto: Divulgação

Em Resende: Pistola estava com três munições intactas

Volta Redonda

Um homem, de 53 anos,
morreu domingo (31), após
cair de uma laje, em Volta
Redonda. Segundo bombei-
ros, quando chegaram ao lo-
cal do acidente na Avenida

Homem morre ao cair de
laje no bairro Siderlândia

Presidente Kennedy, no bair-
ro Siderlândia, ele já estava
morto.

O corpo da vítima foi le-
vado para o Instituto Médico
Legal (IML) de Volta Redon-
da. A fatalidade foi registra-
da na 93ª DP.

PMs registram crime
ambiental em Angra dos Reis

Agentes chegaram ao local após informações encaminhadas pelo
programa Linha Verde

Angra dos Reis

No domingo (31), policiais
militares lotados na Unidade
de Policiamento Ambiental
do Parque Estadual da Jua-
tinga identificaram uma
área no Bracuí, em Angra
dos Reis, com indícios de des-
matamento e queimada, de-
gradando um montante de 5
mil metros quadrados de ter-
reno. Os agentes chegaram
ao local após informações en-
caminhadas pelo programa
Linha Verde, do Disque De-
núncia (0300 253 1177) sobre
crimes ambientais.

Em cumprimento a ordem
de policiamento a fim de che-
car a veracidade da denúncia,
os agentes da 4ª UPAm estive-
ram na Rua Pernambuco,
onde identificaram alguns fo-
cos de queimadas, mas duran-

Mulher é presa após
esfaquear dois homens

durante briga entre
moradores de rua

Volta Redonda

Uma briga envolvendo
moradores em situação de
rua terminou com uma mu-
lher presa e dois homens es-
faqueados. A discussão, cujo
motivo não foi revelado pela
polícia, foi na Rua Paulo Leo-
poldo Marçal, no bairro
Aterrado, em Volta Redonda.

Os três estavam abrigados
no Centro Pop, localizado pró-
ximo ao local da briga. A mu-
lher é suspeita de esfaquear
as duas vítimas que foram
medicadas no Hospital Nelson
Gonçalves (antigo Cais do
Aterrado).

Ela foi levada para a Dele-
gacia de Volta Redonda. Os
dois homens feridos não cor-
rem risco de morte.

Um trabalhador rural,
de 55 anos, foi esfaqueado
no domingo (31), por um
companheiro de trabalho,
segundo testemunhas. O
crime ocorreu após uma
discussão entre eles em
uma fazenda, em Quatis. A
vítima foi levada para um
hospital da cidade, onde per-
manece em observação. Ele
não corre risco de morte. A
tentativa de homicídio foi
registrada na 100ª DP (Porto
Real).

O motivo da briga não
foi revelado pela polícia. O
suspeito não foi localizado.

Homem é
esfaqueado por
companheiro de

trabalho em fazenda

Foto: Divulgação

te as diligências, não encon-
traram nenhuma placa e tam-
pouco o responsável pelo ilíci-
to. Segundo os policiais, a
área onde vinha ocorrendo o
dano ambiental é de preserva-
ção permanente, já que é ba-
nhada por três cursos de
água, infringindo a lei 12.651/
12. Diante dos fatos e com
base no artigo 38 da lei de cri-
mes ambientais, a equipe da
UPAm se deslocou à delegacia
da cidade, onde a ocorrência
foi registrada.

O Linha Verde solicita a
ajuda da população para que
denuncie qualquer crime
ambiental em Angra dos
Reis através do telefone 0300
253 1177 (custo de ligação lo-
cal) ou ainda pelo aplicativo
“Disque Denúncia RJ”. Em
todos os canais, o anonimato
é garantido ao denunciante.

localizado pelos policiais no
dia seguinte no bairro Ponte
Alta, em Volta Redonda.

Contra ele foi cumprido
um mandado de prisão pre-
ventiva.

Ameaça com pistola
Em Resende, policiais mi-

litares prenderam na noite
de domingo (31), um homem
suspeito de ameaçar a sua
companheira, com uma pis-
tola. Ele foi abordado na Rua
Paraná, no bairro Morada
do Contorno.

O suspeito foi abordado
pelos agentes e confessou o
crime. A pistola de calibre
765 estava com a numeração
raspada e foi encontrada
embaixo do colchão da casa
do suspeito.

A pistola estava com três
munições intactas. Levado
para a Delegacia de Resende,
o homem foi indiciado por
porte ilegal de arma e per-
maneceu preso.

Volta Redonda

Nesta segunda-feira,
dia 1º, três homens foram
detidos por suspeita de
tráfico de drogas na Ser-
vidão da Felicidade, no
Morro da Conquista, em
Volta Redonda. Segundo
a PM, os agentes estive-
ram no bairro após de-
núncia de moradores, in-
formando sobre o tráfico
na localidade.

Com eles a polícia
apreendeu uma pistola
Canik 9 mm, um carrega-
dor, 12 munições 9mm in-
tactas, 25 pinos de cocaí-
na, 13 pedras de crack, 10
pedaços de maconha, dois
frascos de loló, duas bases
de rádio, dois coldres, um
porta carregador e dois
celulares.

Os suspeitos e o mate-
rial foram levados para a
93ª DP para medidas cabí-
veis.

Em BM adolescente é flagrado
com drogas perto de escola

Já no domingo (31), em

Barra Mansa, um menor,
de 15 anos, foi apreendido
suspeito de tráfico de dro-
gas. O rapaz foi abordado
por policiais militares
quando estava próximo a
uma escola, no bairro São
Francisco.

Com ele, os PMs apre-
enderam 18 pinos de coca-
ína e R$ 41. O adolescente
foi levado para a delega-
cia da cidade, onde pas-
sou a responder por fato
análogo ao tráfico de dro-
gas.
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TERMO ADITIVO Nº 001
Termo aditivo nº 001 ao Contrato nº 022/2021, celebrado entre o Município de Paraty,
através do Fundo Municipal de Saúde e a empresa VILA REVIVERE ILPI LTDA,
inscrita no CNPJ sob nº 29.946.792/0001-73. O Termo Aditivo visa à prorrogação do
prazo contratual por mais 12 (doze) meses, passando seu vencimento de 04/08/2022
para 04/08/2023 e acresce o valor de R$ 37.992,00 (trinta e sete mil novecentos e
noventa e dois reais). O referido aditamento está fundamentado nos Artigo 65, II e 57
II § 2º da Lei Federal nº 8.666/93.

PARATY, 22 DE JULHO DE 2022
CARLA LACERDA DA SILVA SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 001/2022
A Secretária Municipal de Cultura, Sra. Srª. Carla Lacerda da Silva, no uso das
atribuições legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, tornam público a
Inexigibilidade de Licitação nº 001/2022, a favor das Empresas CONSULTRE –
CONSULTORIA E TREINAMENTO LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 36.003.671/
0001-53 e IOC CAPACITAÇÃO LTDA, inscrita no CNPJ Nº 10.825.457/0001-99. O
Valor global da referida contratação é de R$94.208,00 (noventa e quatro mil e duzentos
e oito reais), sendo o valor de R$71.808,00 (setenta e um mil e oitocentos e oito reais)
a empresa Consultre – Consultoria e Treinamento LTDA e o valor de R$22.400,00
(vinte e dois mil e quatrocentos reais) a empresa IOC Capacitação LTDA. A presente
Inexigibilidade de Licitação está amparada no artigo 25  da Lei Federal 8.666/93.

PARATY, 25 DE JULHO DE 2022.
CARLA LACERDA DA SILVA SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 059/2022
A Secretária Municipal de Saúde, Srª Carla Lacerda da Silva, no uso das atribuições
legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, declara para fins de compro-
vação, que deixa de realizar licitação para contratação em caráter de emergência,
a empresa PONTAL FARMA DE PARATY LTDA (THIAGO C DA SILVA EIRELI),
inscrita no CNPJ/MF sob nº 19.583.956/0001-91, para fornecimento de medicamen-
to para atender a paciente JORGE ORLANDO DE CARVALHO em cumprimento à
Liminar Judicial nº 0001515-15.2018.8.19.0041. O valor global da presente contratação
é de R$ 585,00 (quinhentos e oitenta e cinco reais). A presente Dispensa de Licitação
está amparada no inciso IV do artigo 24 da Lei Federal nº 8.666/93.

PARATY, 26 DE JULHO DE 2022.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

TERMO ADITIVO Nº 001
Termo aditivo nº 001 ao contrato nº 023/2021, celebrado entre o Município de Paraty,
através do Fundo Municipal de Saúde e o Sr Jesus Pinto do Nascimento, inscrito no
CPF sob nº 233.279.878-15, O presente Termo Aditivo visa à prorrogação do prazo
contratual por mais 12 (doze) meses, passando seu vencimento de 10/08/2022 para
10/08/2023 e conseqüente acréscimo de R$ 30.156,24 (trinta mil, cento e cinqüenta
e seis reais e vinte e quatro centavos), para cobertura do novo prazo contratual. O
referido aditamento está fundamentado nos Artigo 65 §2º da Lei 8.666/93 e, ainda,
Artigo 51 da Lei 8.245/91.

PARATY, 28 DE JULHO DE 2022
CARLA LACERDA DA SILVA SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

TERMO ADITIVO Nº 004
Termo aditivo nº 004 ao contrato nº 021/2021, celebrado entre o Município de Paraty,
através do Fundo Municipal de Saúde e a EMPRESA ENSEADA BOA VISTA MARINA
E TRANSPORTE LTDA, inscrita no CNPJ sob nº 31.107.261/0001-39. O Termo Aditivo
visa o reajuste de redução de 14,08614668218859%, passando o valor unitário da
gasolina comum de R$ 8,59 (oito reais e cinquenta e nove centavos) para R$7,38
(sete reais e trinta e oito centavos), prorrogação do prazo contratual por mais 12
(doze) meses, passando seu vencimento de 04/08/2022 para 04/08/2023 e conse-
qüentemente  o acréscimo de R$154.980,00 (cento e cinquenta e quatro mil, nove-
centos e oitenta reais).  O presente aditamento está fundamentado no Artigo 65, II
e 57 § 2º da Lei Federal nº 8.666/93.

PARATY, 01 DE AGOSTO DE 2022
CARLA LACERDA DA SILVA SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº 010/2022
O Fundo Municipal de Saúde de Paraty torna público que será realizado no dia 12 de
Agosto de 2022, às 10h00m no Departamento de Compras e Licitações da Secretaria
Municipal de Saúde, o Pregão Presencial nº 010/2022 – Que tem como objeto: REGIS-
TRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE INSUMOS (INSE-
TICIDAS E RATICIDAS), PARA ATENDIMENTO DAS DEMANDAS DA VIGILÂNCIA
AMBIENTAL EM SAÚDE DE PARATY. O edital se encontra à disposição no site da
Prefeitura Municipal de Paraty: www.pmparaty.rj.gov.br. Esclarecimentos através do
e-mail: licitacao.saudeparaty@gmail.com ou da linha telefônica (24) 3371-1186.

PARATY, 01 DE AGOSTO DE 2022.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº 011/2022
O Fundo Municipal de Saúde de Paraty torna público que será realizado no dia 15 de
Agosto de 2022, às 10h00m no Departamento de Compras e Licitações da Secretaria
Municipal de Saúde, o Pregão Presencial nº 011/2022 – Que tem como objeto: AQUI-
SIÇÃO DE KITS DE HIGIENE BUCAL PARA O PROGRAMA SAÚDE NA ESCOLA.
O edital se encontra à disposição no site da Prefeitura Municipal de Paraty:
www.pmparaty.rj.gov.br. Esclarecimentos através do e-mail:
licitacao.saudeparaty@gmail.com ou da linha telefônica (24) 3371-1186.

PARATY, 01 DE AGOSTO DE 2022.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº 012/2022
O Fundo Municipal de Saúde de Paraty torna público que será realizado no dia 16 de
Agosto de 2022, às 10h00m no Departamento de Compras e Licitações da Secretaria
Municipal de Saúde, o Pregão Presencial nº 012/2022 – Que tem como objeto: REGIS-
TRO DE PREÇOS – AQUISIÇÃO DE PÃO FRANCÊS. O edital se encontra à dispo-
sição no site da Prefeitura Municipal de Paraty: www.pmparaty.rj.gov.br. Esclareci-
mentos através do e-mail: licitacao.saudeparaty@gmail.com ou da linha telefônica
(24) 3371-1186.

PARATY, 01 DE AGOSTO DE 2022.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº 013/2022
O Fundo Municipal de Saúde de Paraty torna público que será realizado no dia 17 de
Agosto de 2022, às 10h00m no Departamento de Compras e Licitações da Secretaria
Municipal de Saúde, o Pregão Presencial nº 013/2022 – Que tem como objeto: REGIS-
TRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE LEITE E SUPLE-
MENTOS PARA ATENDER TODA A REDE DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE PARATY
POR UM PERÍODO DE 12 MESES. O edital se encontra à disposição no site da
Prefeitura Municipal de Paraty: www.pmparaty.rj.gov.br. Esclarecimentos através do
e-mail: licitacao.saudeparaty@gmail.com ou da linha telefônica (24) 3371-1186.

PARATY, 01 DE AGOSTO DE 2022.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº 014/2022
O Fundo Municipal de Saúde de Paraty torna público que será realizado no dia 18 de
Agosto de 2022, às 10h00m no Departamento de Compras e Licitações da Secretaria
Municipal de Saúde, o Pregão Presencial nº 014/2022 – Que tem como objeto: AQUI-
SIÇÃO DE EQUIPAMENTOS ELETRÔNICOS PARA ATENDER AS UNIDADES DE
SAÚDE.
. O edital se encontra à disposição no site da Prefeitura Municipal de Paraty:
www.pmparaty.rj.gov.br. Esclarecimentos através do e-mail:
licitacao.saudeparaty@gmail.com ou da linha telefônica (24) 3371-1186.

PARATY, 01 DE AGOSTO DE 2022.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº 015/2022
O Fundo Municipal de Saúde de Paraty torna público que será realizado no dia 19 de
Agosto de 2022, às 10h00m no Departamento de Compras e Licitações da Secretaria
Municipal de Saúde, o Pregão Presencial nº 015/2022 – Que tem como objeto: AQUI-
SIÇÃO DE MATERIAL DE ESCRITÓRIO PARA REPOSIÇÃO DO ESTOQUE DO
ALMOXARIFADO CENTRAL DO FUNDO MUNICIPAL DE SÁUDE.   O edital se
encontra à disposição no site da Prefeitura Municipal de Paraty: www.pmparaty.rj.gov.br.
Esclarecimentos através do e-mail: licitacao.saudeparaty@gmail.com ou da linha
telefônica (24) 3371-1186.

PARATY, 01 DE AGOSTO DE 2022.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

Barra Mansa

O prefeito Rodrigo Drable,
acompanhado do diretor do
Saae (Serviço Autônomo de
Água e Esgoto), Adilson Re-
zende, e dos vereadores Deco
e Jefferson Mamede, percor-
reu nesta segunda-feira (1º) o
Monte Horebe, na Região
Leste, para anunciar melho-
rias. Entre elas a construção
de uma rede de abastecimen-
to de água e de um sistema de
coleta de esgoto. Além disso,
o governo municipal tam-
bém irá pavimentar algumas
ruas da localidade.

O diretor do Saae-BM
destacou que a comunidade
ganhará um reservatório
para garantir o abasteci-
mento aos moradores.

- Já estamos com o terreno
definido para a construção de
um reservatório. Com isso,
promoveremos a qualidade de
vida de quase 100 famílias, que
hoje são abastecidas, em sua
maioria, por caminhões-pipa.
Faremos mais mil metros de
rede de distribuição de água e
também de rede coletora de es-
goto. Logo após, daremos en-
trada na infraestrutura do
bairro - explicou Adilson.

Moradora do Monte Ho-

Monte Horebe terá rede
de água e coleta de esgoto
Anúncio foi feito pelo prefeito Rodrigo Drable, durante visita à comunidade, localizada na Região Leste

rebe, Marinete de Souza dis-
se que as obras são sonhos
sendo realizados.

- Com esses anúncios, o
prefeito está realizando so-
nhos nossos, que já vêm de
muito tempo. Nunca ninguém
esteve aqui para ver as nossas
necessidades, que agora serão
concretizadas - destacou.

Drable destacou o compro-
misso dele com a comunidade

e aproveitou para agradecer o
apoio do governador Cláudio
Castro e do deputado estadual
Marcelo Cabeleireiro para
que as obras aconteçam.

- Essas eram reivindica-
ções antigas da comunidade,
que se desenvolveu ao longo
dos últimos anos e que preci-
sa de infraestrutura para que
as pessoas vivam com digni-
dade. Deixo aí meu abraço ca-

rinhoso a todos os moradores
e, em breve, a gente vai voltar
inaugurando os serviços e já
projetando novas melhorias,
como a pavimentação de algu-
mas ruas para melhorar o
acesso e permitir que mesmo
no período de chuvas as pes-
soas cheguem às casas com o
mínimo de conforto, sem se
sujar de lama até a canela -
disse o prefeito.

Foto: Felipe Vieira/PMBM

Drable caminhou pelas ruas da localidade e também se comprometeu a asfaltá-las

A Prefeitura de Barra
Mansa anunciou que a
Secretaria Estadual das
Cidades abriu licitação

Avenida Presidente Kennedy será asfaltada
para contratar uma empre-
sa para realizar serviços de
drenagem e pavimentação
na Avenida Presidente Ken-

Porto Real

Com o fim do recesso es-
colar e o retorno às aulas, a
Prefeitura de Porto Real está
oferecendo aos alunos uma
merenda saborosa com va-
lor nutricional balanceado,
preparada com todo cuidado
e carinho. O objetivo princi-
pal é suprir a necessidade
alimentar dos alunos da
rede pública municipal, ofe-
recendo uma merenda de
qualidade, capaz de introdu-
zir uma alimentação equili-
brada, que fornece os nutri-
entes, vitaminas e minerais
nas proporções adequadas
para o bom funcionamento
do organismo.

Segundo a Secretária
Municipal de Educação, Ma-
dalena Ferreira, o desempe-
nho escolar é beneficiado

VOLTA ÀS AULAS

Estudantes da rede municipal contam com merenda balanceada
quando o aluno tem, ao me-
nos uma vez no dia, uma ali-
mentação com valor nutrici-
onal adequado.

- A escola é um meio que
contribui para a formação da
pessoa, e por isso ela tem o
importante papel de dar
apoio aos seus alunos e ofere-
cer uma alimentação saudá-
vel - destacou a Secretária.

- Com um papel primor-
dial na formação dos hábitos
alimentares dos alunos, as
escolas públicas municipais
têm a responsabilidade de
dedicar aos estudantes uma
alimentação de qualidade. E
parte do governo, o compro-
misso que estes alimentos
cheguem a cada criança e a
cada adolescente que estão
matriculados em nossas es-
colas - concluiu o prefeito
Alexandre Serfiotis.

Foto: Regiane Real/PMPR

Objetivo é suprir a necessidade alimentar dos alunos, servindo
oferecendo uma merenda de qualidade

Itatiaia

O retorno às aulas para o
segundo semestre, nesta se-
gunda-feira (1º), aconteceu
com uma grande novidade
para os alunos do 7º, 8º e 9º
ano do Colégio Municipal
Ana Elisa Lisboa Gregori, no
bairro Campo Alegre. Teve
início a implantação do mode-
lo de Escola Cívico-Militar na
unidade, com uma cerimônia
que contou com as equipes de
militares e da escola, alunos,
da secretária de Educação,
Solange Miranda, e do prefei-
to Irineu Nogueira.

Os alunos foram recebidos
pela equipe da escola e por mo-
nitores militares, que já come-
çaram a dar instruções aos es-
tudantes. Inicialmente, o pro-
jeto contará com apoio de cin-
co militares do Exército, Mari-
nha e Aeronáutica. Um dos pi-
lares da Escola Cívico-Militar
é desenvolver competências
que evidenciam valores como
honestidade, responsabilida-
de, respeito, patriotismo, disci-
plina, excelência e dedicação.

– É uma grande conquista
para nós e mais uma vitória
que se concretiza para a área
da educação no município.
Nossa expectativa é cada vez

Atividades na Escola Cívico-Militar têm início em Itatiaia

mais melhorar o processo de
ensino e aprendizagem, facili-
tar o trabalho dos professores.
Os alunos foram muito recep-
tivos, estão animados. Unindo
forças, tenho certeza que esse
será um projeto de muito su-
cesso – relatou a secretária de
Educação, Solange Miranda,
acrescentando que nos próxi-
mos dois anos algumas etapas
vão acontecer, em busca de
certificação definitiva como
Escola Cívico-Militar.

Uniformes específicos
Ela explicou que haverá

uniformes específicos para

a Escola Cívico Militar, que
terá identificação em sua
fachada informando ser
uma Ecim e que o novo mo-
delo terá vigência de 12 me-
ses, podendo ser prorroga-
do por iguais e sucessivos
períodos, até o limite de 36
meses, mediante celebra-
ção de aditivo.

– Com muita honra e sa-
tisfação damos início a esse
projeto no Ana Elisa Grégori.
Esta é uma grande oportuni-
dade para os alunos, tenho
certeza de que daqui sairão
grandes profissionais. Nos-
sos estudantes vivenciarão

uma rotina cívico-militar
com valores imprescindíveis
para a formação humana, e
com certeza teremos excelen-
tes resultados pedagógicos –
disse o prefeito de Itatiaia,
Irineu Nogueira.

Programa nacional
O Programa Nacional

das Escolas Cívico-Milita-
res é uma iniciativa do
Ministério da Educação,
em parceria com o Minis-
tério da Defesa, com a par-
ticipação do corpo docente
da escola e apoio dos mili-
tares.

Foto: Divulgação PMI

Cerimônia contou com a presença de militares, funcionários da escola e alunos

Porto Real

A campanha lançada pela
Secretaria Municipal de Co-
municação Social e Transpa-
rência de Porto Real, em con-
junto com a Vigilância Sanitá-
ria, criou uma campanha on-
line de adoção de animais. As
fotos dos pets ficam disponí-
veis no site da prefeitura para
que os moradores conheçam e
tomem a iniciativa de adotar.
A iniciativa, que conta com o
apoio do grupo Segunda
Chance Animal, está prestes a
completar três meses com
bons resultados. Dos 80 bichos
colocados à disposição para
serem adotados, 20 já conse-
guiram um lar.

A Coordenadora da Vigi-
lância, Cássia Pitasse, infor-
mou que uma parte dos ani-
mais foi adotada através do
Site da Prefeitura de Porto
Real, que lançou as fotos de
cães e gatos disponíveis no Ci-
rac (Centro Integrado de Re-
colhimento, Assistência e
Controle de Animais), outra
parte conquistou o coração de
alguma família durante as fei-
ras de adoção.

- Esse canal de divulgação,

Campanha com fotos de animais para
adoção tem bons resultados

aumentou a visibilidade dos
animais a serem adotados, sen-
do uma importante ferramen-
ta tecnológica de apoio à pro-
posta da administração muni-
cipal em ajudar esses seres in-
defesos e inofensivos que pre-
cisam de amor – disse Cássia.

Para adotar, os interessa-
dos devem acessar o site da
prefeitura, clicar na aba “Ani-
mais para adoção” e visuali-
zar as fotos dos cães e gatos.
Todos vêm identificados com
o número do chip. Depois é só
entrar em contato com o Ci-
rac pelo número (24) 3381-5133.

O prefeito Alexnadre Serfi-
otis, reconhecido defensor da
causa, desde à época em que
atuava como deputado fede-
ral, destacou a importância
do trabalho voltado a assegu-
rar o bem-estar animal.

- O apoio é total para que
cresça o número de adoções, é
o mundo Pet na era digital,
propiciando alcançar um mai-
or número de pessoas com
acesso as fotos dos pets dispo-
níveis que faz a alegria das
crianças em uma família. Vi-
site o site, escolha seu animal
adote e ganhe um amigo – su-
geriu o prefeito.

nedy, em Barra Mansa, en-
tre os bairros Ano Bom e
Jardim Belmonte. O valor
total estimado dos trabalhos

é de R$8.076.691,94. A via é
um dos principais acessos
à cidade e possui muitos
pontos comerciais.
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Volta Redonda

A plataforma “Co.liga Di-
gital” foi lançada em Volta
Redonda nesta segunda-fei-
ra, dia 1º, na Estação Cidada-
nia, marcando a abertura
das atividades do Mês da Ju-
ventude, comemorado em
agosto com mais de 50 ativi-
dades. O projeto é uma esco-
la de economia criativa de-
senvolvida pela Fundação
Roberto Marinho (FRM) e
pela Organização dos Esta-
dos Ibero-americanos (OEI)
com objetivo de capacitar os
jovens. Cerca de 100 deles es-
tiveram no evento.

Durante a cerimônia, foi
assinado um documento que
firma a parceria entre a Pre-
feitura de Volta Redonda, a
FRM e a OEI e foram exibi-
dos dois vídeos explicativos
sobre a plataforma.

- Estamos oferecendo
uma plataforma digital com
cursos incríveis e profissio-
nalizantes, e mais de 30 espa-
ços na cidade, para quem
não tem acesso à internet e
não tem computador. Quere-
mos promover, principal-
mente, a ocupação dos espa-
ços públicos em todos os
dias da semana. A assinatu-
ra da parceria demonstra
que vamos divulgar a plata-
forma, que a Cultura vai ex-
plorar a marca em seus edi-
tais e que o município dialo-
ga em parcerias - disse a co-
ordenadora municipal da
Juventude, Larissa Garcez,
que mencionou todos os es-
paços da cidade onde o
Co.liga vai estar disponível
presencialmente.

O presidente do Conselho
Nacional da Juventude,
Marcos Barão, disse que o
projeto pode garantir trans-
formações na juventude.

Volta Redonda lança plataforma
digital no Mês da Juventude

Evento na Estação Cidadania marcou abertura das comemorações e apresentou programa de acesso à educação profissional

- A plataforma chega ago-
ra a Volta Redonda, mas já
está em várias localidades
do Brasil. O município está
comprometido com a trans-
formação da juventude e me-
rece esta parceria. Nós só fa-
remos diferença se fizermos
juntos. Precisamos levar
este projeto a mais pessoas -
sugeriu ele.

A representante da Fun-
dação Roberto Marinho, Tâ-
nia Pimenta, destacou que a
plataforma é a nova emprei-
tada da fundação e foi colo-
cada em prática em janeiro

de 2022. Sandra Sérgio, dire-
tora da OEI, disse que a
ideia de criar a Co.liga sur-
giu em 2019 com formato vir-
tual para chegar a todos os
lugares do país.

A coordenadora do
Co.liga, Fabiana Cecy, des-
tacou que a Co.liga vai ofe-
recer cursos gratuitos, di-
vulgar editais e vagas de
trabalho e mentoria de pro-
fissionais.

- Basta acessar o site ht-
tps://coliga.digital para co-
nhecer as oportunidades.
São 36 cursos disponíveis,

livres e gratuitos e então
basta acessá-los. Quem não
tiver acesso à internet,
pode utilizar estes espaços
disponibilizados pela pre-
feitura de Volta Redonda -
disse Fabiana.

Participaram ainda do
evento: o secretário de Estra-
tégia Governamental (Ge-
gov), Carlos Macedo, repre-
sentando o prefeito Antonio
Francisco Neto; o secretário
de Cultura, Anderson de
Souza; o vereador Paulinho
AP, que é o presidente da Co-
missão de Cultura e mem-

bro da Comissão da Juventu-
de da Câmara Municipal,
além de outras autoridades
municipais.

Ainda na cerimônia, as
autoridades visitaram o Te-
lecentro do CRAS (Centro de
Referência da Assistência
Social), que funciona dentro
do Estação Cidadania, que
será um dos espaços disponí-
veis para o projeto. Já no tér-
reo do prédio, os convidados
assistiram e participaram
de uma oficina com os músi-
cos do projeto Tambores de
Aço da Fundação CSN.

Conheça o projeto Co.liga
Em Volta Redonda, a

Co.liga Digital vai contar
com as estruturas da Esta-
ção Cidadania; do Telecen-
tro do Retiro, na Avenida
Antônio de Almeida, 1.181;
do Centro Oportunizar, na
Rua 16, nº 245, na Vila Santa
Cecília; além das 29 unida-
des de CRAS (Centros de Re-
ferência da Assistência Soci-
al) que têm telecentros. Es-
ses espaços vão funcionar
como rede de apoio para ti-
rar dúvidas e divulgar a pla-
taforma digital.

A Co.liga se organiza
nos eixos de educação, tra-
balho e comunidade, ofere-
cendo conteúdo educacio-
nal desenvolvido por pro-
fissionais do mercado;
mentores para apoiar a for-
mação dos estudantes;
oportunidades de trabalho
oferecidas por empresas e
uma comunidade de
“co.legas” para trocar idei-
as.

Atualmente, a escola vir-
tual oferece cursos livres de
curta duração segmentados
em cinco áreas da Econo-
mia Criativa – Patrimônio,
Música, Multimídia, Design
e Artes Visuais – e temas
transversais que dialogam
com todos os setores, como
empreendedorismo, cidada-
nia e elaboração de projetos
culturais.

Entre as opções segmen-
tais estão desde fotografia,
design para web e roteiro au-
diovisual até turismo para
cidades criativas, passando
por produção musical, pro-
dução de infográficos e mui-
tos outros. Todos os cursos
são on-line e gratuitos. Cada
estudante acessa quando e
onde puder, por celular ou
computador.

Foto: Cris Oliveira - Secom/PMVR

Secretário de Estratégia Governamental (Gegov), Carlos Macedo, representou o prefeito Neto durante cerimônia

Volta Redonda

Quatrocentos e quarenta
integrantes dos grupos de
convivência da Smac (Secre-
taria Municipal de Ação Co-
munitária) viajaram nesta
segunda-feira de manhã (1º)
rumo ao Hotel Le Canton,
em Teresópolis, na região
Serrana do Rio. O embarque
aconteceu pela manhã,
quando 10 ônibus saíram da
Praça Sávio Gama, no Ater-
rado. A atividade é promovi-
da pela prefeitura, através
do projeto “Viva a Melhor
Idade”, que já oportunizou
que mais de 1,2 mil idosos vi-
ajassem este ano.

O grupo fica hospedado
no hotel e retorna nesta ter-
ça-feira (2), após o almoço.
Durante a estadia, eles apro-
veitam o dia com muita di-
versão, passeios, atividades
recreativas e todas as refei-
ções garantidas. Um baile
dançante anima a noite dos
visitantes. Nesta etapa do
projeto viajaram os grupos
de convivência dos bairros:
Vila Santa Cecília, Brasilân-
dia, Aterrado, Eucaliptal,
Ilha Parque, Siderópolis,
Jardim Belmonte, Roma,
Vila Mury, São Carlos, São
Cristóvão, Sessenta, Rústico
e Candelária.

E a alegria e a expectati-
va em poder vivenciar tudo

Grupos de convivência da Smac viajam para Teresópolis

isso mais uma vez fizeram
parte do embarque. O “Viva
a Melhor Idade” ficou para-
do por quatro anos e foi reto-
mado em junho passado.

Moradora do bairro Bra-
silândia, Erci Ribeiro Rosas,
de 81 anos, estava ansiosa
pelo retorno da viagem.

- Estava aguardando o re-
torno da viagem há quatro
anos Isso é só com o (prefei-
to) Neto mesmo - disse ela,
aos risos.

Outra que transbordava
de alegria durante o embar-
que era Maria Alice da Pai-
xão Pereira, também de 81
anos e moradora da Vila
Santa Cecília. Ela falou so-
bre a expectativa de voltar a
viajar com o projeto da pre-
feitura.

- A expectativa é retornar
tudo aquilo que foi tomado
da gente. Estou indo tranqui-
la e maravilhosa - comemo-
rou ela, que é integrante do
grupo de convivência ‘Ale-
gria’, do bairro Brasilândia.

De acordo com a diretora
do Departamento de Prote-
ção Básica (DPB) da Smac,
Rosane Marques, a Branca,
o retorno das viagens para
os grupos de convivência é
importante para valorizar os
idosos e promover a integra-
ção entre as famílias e a qua-
lidade de vida.

- Este momento é funda-

mental porque a gente lida
com a convivência, com o so-
cial, com a integração entre
as famílias. Então este é o
momento em que eles, como
grupo de convivência, agre-
gam cada vez mais. Tem pes-
soas que estão conosco há
muitos anos e essa oportuni-
dade (de poder viajar) atrai
novos idosos e para nós isso
é muito importante. É a par-
tir disso que eles passam a
conhecer e a realizar outras
atividades promovidas no
município, como os grupos
de acompanhamento pela
Saúde, a ginástica específica
para o idoso através da
SMEL. Na Assistência Soci-
al nós promovemos a quali-
dade de vida, o resgate soci-
al, a cidadania. Isso é valori-
zar o idoso e ajudá-lo a ter
um envelhecimento mais
saudável - frisou Branca.

A secretária municipal
de Ação Comunitária, Carla
Duarte, também destacou os
benefícios que o retorno da
viagem traz aos idosos.

- Eles e seus familiares
estão muito felizes. O retor-
no desta viagem significa
tudo para este grupo de con-
vivência. Do aspecto físico,
psicológico, emocional, fa-
miliar e a integração entre
eles é importantíssima. Re-
sumindo: é o retorno da vida
- celebrou a secretária.

Fotos: Cris Oliveira/PMVR

Alegria e a expectativa pelo retorno da viagem fizeram parte do embarque, que ocorreu na Praça
Sávio Gama, no Aterrado

Volta Redonda

A Secretaria Municipal de
Ordem Pública (Semop) de
Volta Redonda, através das
cinco equipes da Unidade de
Guarda Comunitária (UGC),
realizou um balanço das ativi-
dades de ordenamento reali-
zadas em julho. No mês, 75 ve-
ículos em estado de abandona-
do foram retirados das ruas,
além de melhorias na manu-
tenção da iluminação pública
e desobstrução de calçadas.

Após o contato com os pro-
prietários e estabelecer um
prazo para serem retirados,
conforme prevê o decreto
15.601, oito dos 75 veículos fo-
ram removidos ao Depósito
Público Municipal, entre eles
dois caminhões. Uma banca
de jornal desativada também
foi recolhida.

No mesmo período, as equi-
pes responsáveis pela poda de
árvores, sob a orientação da
UGC, realizaram 329 atendi-
mentos em 61 bairros do muni-
cípio. A Semop assumiu os ser-
viços, buscando manter as
ruas iluminadas, aumentando
a sensação de segurança.

A UCG ainda agilizou os
seguintes serviços: desobs-
trução de calçada para livre
acesso aos pedestres (5) e
apoios para a fluidez de trân-
sito por causa de acidentes

Guarda Comunitária retira 75 veículos das ruas

(8). Duas motocicletas foram
removidas ao depósito, sendo
que o condutor de uma delas
tinha claros sinais de embria-
guez, não possuía Carteira
Nacional de Habilitação
(CNH) e o veículo estar em
mau estado de conservação.
A outra motocicleta não ti-
nha placa, o condutor tam-
bém não possuía CNH e esta-
va sem capacete.

A UGC mantém contato di-
reto com os cidadãos através
de grupos de Whatsapp, para
facilitar a comunicação e en-
contrar as soluções mais rápi-
das às solicitações feitas. Fa-
zem parte ainda do cotidiano
das equipes as rondas com pa-
radas periódicas por todos os

bairros e unidades escolares
da cidade, aumentando a sen-
sação de segurança e coibindo
atos ilícitos.

De acordo com o secretário
da Semop, tenente-coronel
Luiz Henrique Monteiro Bar-
bosa, os profissionais que exe-
cutam os serviços da UGC
têm aptidão, trabalham de for-
ma muito profissional e são
capacitados para fazer esse
tipo de atendimento.

- O projeto UGC é priorida-
de na nossa gestão, pois enten-
demos que não podemos fazer a
segurança sem a participação
da sociedade. Só dessa forma
conseguimos encurtar o cami-
nho entre o Poder Público e o
problema - frisou.

Foto: Divulgação/Semop/PMVR

Números correspondem às ações realizadas no mês de julho, por
meio das cinco equipes da UGC, ligadas à Semop

Volta Redonda

Com o objetivo de levar
informação sobre todo o
universo feminino, da ma-
ternidade à vida profissio-
nal, com dicas sobre cursos
e qualificações e apresen-
tando às mulheres direitos
que muitas talvez não co-
nheçam. Foi lançado pelo
Coletivo de Mulheres do
Sindicato dos Engenheiros
de Volta Redonda (Senge-
VR) a segunda edição da
Revista Una.

- A ideia partiu das mu-
lheres que fazem parte do

Coletivo de mulheres do Sindicato dos
Engenheiros divulga 2ª edição de revista

Coletivo e está dando muito
certo. Estamos na segunda
edição e já notamos que a re-
vista foi muito bem recebida.
O conteúdo é todo discutido
por um colegiado para que a
gente possa trazer assuntos in-
teressantes para as engenhei-
ras, arquitetas e tecnólogas,
não só de Volta Redonda - disse
a vice-presidente do Senge,
Neide Aparecida dos Santos.

A segunda edição, que
pode ser acessada no site do
Senge (www.senge-vr. org. br),
traz uma homenagem à can-
tora Elza Soares, que morreu
em janeiro deste ano, a carta

de uma estudante de Enge-
nharia e uma reportagem
sobre o crescimento no nú-
mero de mulheres em tra-
balhos precários ou por
conta própria no país.

- São matérias relevantes
para a mulher, estando ou
não no mercado de trabalho.
Também trazemos sempre
uma tirinha da ‘Eugênia’,
personagem criada pela Fi-
senge para debater assédio
moral, violência contra as
mulheres e outros temas. E
já estamos preparando a
próxima edição para setem-
bro - explicou Neide.
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DIÁRIO DO VALE – Há informa-
ções de que a arrecadação atual
do Sindicato dos Metalúrgicos
mal cobre as despesas corren-
tes. A Chapa 2 tem informações
que confirmem ou refutem essa
suspeita?

Edimar Leite – Infeliz-
mente os trabalhadores não
tem acesso as informações
econômicas e financeiras do
Sindicato. Hoje não temos
condições de afirmar sobre
as finanças.

DV – Ao mesmo tempo, o Sindica-
to dispõe de diversos imóveis, in-
cluindo uma galeria na Avenida
Amaral Peixoto, ligando-a com a
Gustavo Lyra, a subsede do Reti-
ro e um imóvel de lazer adquirido
fora da cidade. Vocês dispõem
de algum plano para vender es-
ses imóveis ou transformá-los de
algum modo em fonte de renda?

Edimar Leite – Como
não temos informações eco-
nômicas e financeiras do
sindicato não podemos afir-
mar qual estratégia será
adotada. O que podemos
afirmar, o que temos certeza
é que nossas ações passarão
pelo crivo dos trabalhadores.

DV – Vocês têm algum plano
para aumentar o número de as-
sociados?

Edimar Leite – Hoje
quem ganhou foi o trabalha-
dor que não se sentia repre-
sentado pelo sindicato. A
partir da nossa posse o sin-
dicato estará totalmente
aberto ao trabalhador. Ali é

Edimar Leite afirma que vai abrir
o sindicato para os metalúrgicos

ENTREVISTA EDIMAR LEITE

O Sindicato dos Metalúrgicos terá novo presidente a partir de
8 de setembro. A Chapa 2, encabeçada por Edimar Leite, venceu a
eleição e se apresenta como uma renovação na relação com os tra-

balhadores e as empresas. O presidente eleito deu entrevista ex-
clusiva ao DIÁRIO DO VALE, falando sobre seus planos e sobre a
forma como pretende conduzir os destinos da entidade.

a casa do trabalhador e ele
tem que se sentir assim.
Queremos todos os trabalha-
dores sindicalizados.

DV – Qual será a atitude da nova
direção nas negociações com as
empresas? Vocês pretendem es-
tabelecer diálogo, ou partir para
confrontos e paralisações?

Edimar Leite – O sindica-
to não é da diretoria eleita, é
do trabalhador. O trabalhador
que vai avaliar as propostas
da empresa e decidir o que fa-
zer. O que, e como o trabalha-
dor decidir, nossa missão é re-
presentar o desejo e anseio
dos trabalhadores. O foco não
são as empresas e sim prote-
ger o trabalhador que há anos
tem perdido direito e tendo
seus salários sucateados. É
preciso buscar mais equilí-
brio na relação trabalho, di-
reito e remuneração.

DV – A CSN abriga a maior parcela
dos metalúrgicos da região, mas
há uma quantidade muito grande
de trabalhadores nas montado-
ras, nas outras siderúrgicas e em
dezenas de empresas e porte mé-
dio e pequeno que trabalham com
beneficiamento de aço. Que pla-
no vocês têm para serem o sindi-
cato de todos esses metalúrgicos
e não apenas dos da CSN?

Edimar Leite – O sindi-
cato estará aberto a cada me-
talúrgico que queria opinar,
pedir proteção dos seus di-
reitos e dar sugestão do an-
damento do seu sindicato.
Mas enquanto diretoria esta-
remos com constância indo

ao trabalhador para acolhe-
lo. Nossa missão é unir o tra-
balhador no seu sindicato e
representar exatamente o
desejo dos trabalhadores.

DV – Vocês estudam a possibili-
dade de negociar com a CSN a re-
admissão dos empregados de-
mitidos por causa das paralisa-
ções? Parece que até agora,
apenas alguns poucos, dos mais
de 200, foram readmitidos.

Edimar Leite – Entende-
mos que as demissões ocorre-
ram em desacordo com a
CLT e a Constituição Federal
pois é assegurado ao traba-
lhador a liberdade de ativida-
de sindical, inclusive nossa
constituição assegura o direi-
to de greve cabendo ao traba-
lhador decidir a oportunida-
de de exercê-lo. Portanto con-
dutas abusivas como dispen-
sa arbitrária, entendemos
configurar pratica antissin-
dical que podem e devem ser
punidas severamente pelo
poder judiciário. Seria im-
portante a empresa reconhe-
cer o excesso de sua conduta
ao promover as demissões e
se antecipar as decisões judi-
ciais e reintegrar os traba-
lhadores demitidos. A empre-
sa que vem tendo lucros ele-
vados tem que reconhecer
que o responsável é o traba-
lhador que manufatura e
produz.  Citando a Constitui-
ção Federal: “ Art. 9º É asse-
gurado o direito de greve,
competindo aos trabalhado-
res decidir sobre a oportuni-
dade de exercê-lo e sobre os
interesses que devam por
meio dele defender”. Edimar Leite diz que quer que todos os trabalhadores se sindicalizem

Foto: Divulgação

Brasília

As micro e pequenas em-
presas brasileiras apresenta-
ram bom desempenho no se-
gundo trimestre de 2022,
mas estão preocupadas com
a falta ou com o alto custo
dos insumos usados como
matéria-prima, segundo le-
vantamento divulgado on-
tem (1º) pela Confederação
Nacional da Indústria (CNI).

Segundo o Panorama da
Pequena Indústria, há nas
empresas de menor porte
uma percepção de melhora
da situação financeira, na
comparação com o mesmo
trimestre de anos anteriores.

“Os empresários seguem
otimistas e as perspectivas
para a pequena indústria se-
guem em patamar positivo”,
indica o documento da CNI
ao informar que o “desempe-
nho médio do trimestre” em
2022, para a pequena indús-
tria, ficou em 47,4 pontos.

O resultado do segundo
trimestre está acima do ano-
tado no primeiro trimestre de
2022 (45,5 pontos), bem como
da média do segundo trimes-
tre de 2021 (46,5 pontos).

Em junho, o índice de de-
sempenho registrou 47,5
pontos, uma alta de 4,8 pon-
tos na comparação com a
média dos meses de junho
para anos anteriores. O Pa-
norama da Pequena Indús-
tria é um levantamento tri-
mestral que elenca quatro
indicadores: desempenho, si-
tuação financeira, perspecti-
vas e índice de confiança.
Todos os índices variam de
zero a 100 pontos. Quanto
maior for, melhor é a perfor-
mance do setor.

Matérias – primas
A indicação de otimismo,

no entanto, vem acompanha-
da de “preocupação com a
falta ou o alto custo das ma-
térias-primas que continua
em alta para a pequena in-
dústria”, que aponta esse
problema como “desafio
para as micro e pequenas in-

Levantamento da CNI revela que
desempenho da pequena indústria melhora

dústrias brasileiras”.
No segundo trimestre

deste ano, a falta ou o alto
custo da matéria-prima foi o
“problema mais assinalado”
com 51,8% das citações no
ranking que abrange peque-
nas empresas dos setores ex-
trativo, de transformação e
de construção, seguido de
elevada carga tributária
(35,8%). Em terceiro lugar,
entre os principais proble-
mas enfrentados pela peque-
na indústria, está a preocu-
pação com “demanda inter-
na insuficiente”.

“O problema [de falta ou
alto custo da matéria-prima]
continua em primeiro lugar
para todos os segmentos in-
dustriais e, apesar de ter so-
frido redução nas assinala-
ções para a transformação (-
6,9 pontos percentuais) e
para a extrativa e (-6,8 pon-
tos percentuais), o percentu-
al aumentou para a indús-
tria da construção (+5,4 pon-
tos percentuais) no segundo
trimestre de 2022”, informa
a pesquisa.

Finanças e perspectivas
Para a CNI, o Índice de

Situação Financeira das pe-
quenas indústrias teve “li-

geira melhora”, marcando
41,2 pontos no segundo tri-
mestre de 2022, índice que
apresenta acréscimo de 0,2
ponto na comparação com o
primeiro trimestre.

O Índice de Confiança do
Empresário Industrial
(ICEI) para a pequena indús-
tria mostrou “confiança re-
lativamente elevada e disse-
minada”, uma vez que, des-
de o início do ano, a confian-
ça “segue oscilando acima
da média histórica de 52,8
pontos em torno dos 57,0
pontos”, informou a CNI.

Já o Índice de Perspectivas
da pequena indústria apon-
tou queda de 0,9 ponto em ju-
lho de 2022, passando para
51,3 pontos. Este índice avalia
as percepções dos empresári-
os para os próximos meses.

O levantamento da CNI é
trimestral e tem como base a
análise dos dados da peque-
na indústria levantados na
Sondagem Industrial, na
Sondagem Indústria da
Construção e no Índice de
Confiança do Empresário
Industrial (Icei). As pesqui-
sas ouvem, todos os meses,
cerca de 900 empresários de
empresas de pequeno porte.

Fonte Agência Brasil*

Foto: Marcello Casal Jr./ Ag. Brasil

Brasília

O encarecimento do
preço de vários itens im-
portados, especialmente
fertilizantes e petróleo, fez
o superávit da balança co-
mercial encolher em ju-
lho. No mês passado, o
país exportou US$ 5,444
bilhões a mais do que im-
portou, queda de 22,7%
em relação ao registrado
no mesmo mês de 2012.

Nos sete primeiros
meses do ano, a balança
comercial acumula supe-
rávit de US$ 39,751 bi-
lhões. Isso representa
10,4% a menos que o re-
gistrado de janeiro a ju-
lho do ano passado. Ape-
sar do recuo, o saldo é o
segundo melhor da histó-
ria para o período, per-
dendo apenas para os
sete primeiros meses de
2021, quando o superávit
tinha fechado em US$
44,38 bilhões

No mês passado, o Bra-
sil vendeu US$ 29,955 bi-
lhões para o exterior e
comprou US$ 24,511 bi-
lhões. Tanto as importa-
ções como as exportações
bateram recorde em ju-
lho, desde o início da série
histórica, em 1989. As ex-
portações subiram 20%
em relação a julho do ano
passado, pelo critério da
média diária. As importa-
ções, no entanto, aumen-
taram em ritmo maior:
31,6% na mesma compa-
ração.

O recorde das impor-
tações e das exportações,
no entanto, deve-se ao au-
mento dos preços inter-
nacionais das mercadori-
as. No mês passado, o vo-
lume de mercadorias ex-
portadas subiu em média
apenas 4,7% na compara-
ção com julho do ano pas-
sado, enquanto os preços
aumentaram 12,2%, favo-
recidos pela valorização

As micro e pequenas empresas estão preocupadas com a falta ou
com o alto custo dos insumos usados como matéria-prima

Balança comercial registra
superávit de US$ 5,44 bilhões em julho

das commodities (bens pri-
mários com cotação inter-
nacional).

Nas importações, a quan-
tidade comprada subiu
8,7%, mas os preços médios
subiram 41,6%. A alta dos
preços foi puxada principal-
mente por adubos, fertilizan-
tes, petróleo, carvão e trigo,
itens que ficaram mais caros
após o início da guerra entre
Rússia e Ucrânia.

Setores
No setor agropecuário, o

aumento nos preços inter-
nacionais pesou mais nas
exportações. O volume de
mercadorias embarcadas
caiu 2,6% em julho na com-
paração com o mesmo mês
de 2021, enquanto o preço
médio subiu 38%. Na in-
dústria de transformação, a
quantidade subiu 8,3%,
com o preço médio aumen-
tando 18,2%.

Na indústria extrativa,
que engloba a exportação de
minérios e de petróleo, a
quantidade exportada subiu
4,8%, enquanto os preços
médios recuaram 13,9% em
relação a julho do ano pas-
sado. Embora o preço médio
do petróleo bruto tenha su-
bido 41,2% nessa compara-
ção, o preço do minério de
ferro caiu 43,5%, puxado pe-
los lockdowns na China,
que reduzem a demanda in-
ternacional.

Os produtos com maior
destaque nas exportações
agropecuárias foram milho
não moído (+201,7%), café não
torrado (+84,4%) e soja
(+23,8%). Esse crescimento
deve-se principalmente aos
preços. O destaque negativo
foi o algodão, cujas exporta-
ções caíram 50,6% de julho do
ano passado a julho deste ano
por causa da antecipação de
embarques no início do ano.

Na indústria extrativa, os
maiores crescimentos foram
registrados nas exportações
de óleos minerais brutos

(+92,8%), petróleo bruto
(+77,5%) e minério de ní-
quel (+53,2%). Na indús-
tria de transformação, os
maiores crescimentos
ocorreram nos combustí-
veis (+103,1%), açúcares e
melaços (+44,6%) e carne
bovina refrigerada ou con-
gelada (+27,4%).

Em relação às impor-
tações, os maiores cresci-
mentos foram registrados
nos seguintes produtos:
cevada não moída
(+83,5%), pescados intei-
ros (+34,1%) e trigo e cen-
teio não moídos (+23,2%),
na agropecuária; carvão
não aglomerado
(+211,1%), gás natural
(+106,5%) e petróleo bruto
(+98,5%), na indústria ex-
trativa; e combustíveis
(+82,7%) e adubos ou fer-
tilizantes químicos pro-
cessados (+175,3%), com-
bustíveis (+93,4%) e vál-
vulas de cátodo (+58,5%),
na indústria de transfor-
mação.

Estimativa
No mês passado, o go-

verno tinha reduzido para
US$ 81,5 bilhões a projeção
de superávit comercial
para 2022, por causa do en-
carecimento do petróleo e
dos fertilizantes. Apesar
da queda na estimativa,
esse valor garantiria supe-
rávit comercial recorde
para o país.

As estimativas oficiais
são atualizadas a cada
três meses. As previsões
estão mais otimistas que
as do mercado financeiro.
O boletim Focus, pesquisa
com analistas de mercado
divulgada toda semana
pelo Banco Central, proje-
ta superávit de US$ 67,2
bilhões neste ano.

Por Wellton Máximo –
Repórter da Agência Brasil -

Edição: Aline Leal
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Volta Redonda

A Série C do Campeonato
Brasileiro está na reta final
da primeira fase e o Volta
Redonda terminou mais
uma rodada na zona de clas-
sificação para a próxima
fase. Apesar da derrota por 2
a 1 diante do Botafogo-SP na
manhã de domingo, dia 31, o
Esquadrão de Aço se mante-
ve no G8, ficando agora na
sexta colocação, com 26 pon-
tos ganhos.

Cenário que o comandan-
te Rogério Corrêa destaca
ser importante, já que o Vol-
taço depende apenas de si
para buscar a classificação
nestas últimas duas rodadas.

- Importante demais ter-

Voltaço termina mais uma
rodada no G8 da Série C

 Faltam dois jogos para o final da primeira fase, sendo o
próximo no Raulino de Oliveira

minar no G8 mais uma roda-
da. Mérito nosso de ter feito a
pontuação necessária para
isso. Óbvio que queríamos ga-
nhar do Botafogo para sacra-
mentarmos nossa classifica-
ção, porém, pegamos um ad-
versário muito qualificado,
um clube estruturado e, infe-
lizmente, não conseguimos.
Vamos partir para a próxima
e, o mais importante, é que só
dependemos da gente e isso é
bom, porque temos que lutar
com as nossas próprias per-
nas – afirmou o comandante
tricolor, que analisou também
como foi a partida diante do
Botafogo-SP.

- Creio que faltou um pou-
co de agressividade da nossa
parte. Tínhamos a posse de

bola, o espaço, mas não agre-
díamos a última linha deles,
como poderíamos ter feito.
Tanto que o nosso gol saiu
nesta situação – analisou.

O Volta Redonda se pre-
para agora para a semifinal
da Taça Corcovado, diante
do Olaria, quarta-feira, dia
3, às 14h45, na Rua Bariri.
Já pela Série C, o próximo
jogo será diante do Ferrovi-
ário-CE, domingo, dia 7, às
20h, no estádio Raulino de
Oliveira.

- O cansaço está pesando
demais e contra o Botafogo
pesou muito mesmo. Esta-
mos todos exaustos, porque
é muito jogo, um atrás do ou-
tro e todos decisivos, tendo
que ganhar e não é fácil lhe

dar com isso. E são os mes-
mos jogadores as duas com-
petições. Nenhum clube no
Brasil tem este desgaste que
estamos tendo, porque eles
rodam muito o grupo e a
gente não tem estes atletas
para fazer isso. Por isso, nos-
so time acaba sendo guerrei-
ro demais e é assim que va-
mos até o final. Temos duas
semanas para definir nossa
vida. Dois jogos pela Série C
e dois pela A2. Precisamos
vencer os dois do Estadual
para sermos campeões e ga-
nhar um da C para sacra-
mentarmos a nossa classifi-
cação. É isso que vamos bus-
car, mesmo com todo cansa-
ço e dificuldade – destacou o
comandante tricolor.

Time empresta prata da casa
Kauan Cristian ao Cruzeiro

Esquadrão de Aço mantém 100% dos direitos econômicos do atacante

A diretoria do Volta
Redonda acertou na quin-
ta-feira, dia 28, o emprés-
timo, até março de 2024,
do prata da casa Kauan
Cristian, de 19 anos, ao
Cruzeiro-MG. O Esqua-
drão de Aço permanecerá
com 100% dos direitos
econômicos do atacante,
que tem contrato com o
Voltaço até 2025.

Na negociação, ficou
firmado ainda que a equi-
pe mineira terá uma op-
ção de compra de uma par-
te dos direitos do atleta du-
rante este período.

- A negociação serviu
para reaproximar a direto-
ria do Volta Redonda com a
nova gestão do Cruzeiro.
Tanto que só foi possível
após o clube mineiro reco-
nhecer a parceria com um
outro atleta, o zagueiro Pe-
dro Franklin, e também a dí-
vida pelo atleta Caio Rosa.
Coisas que antes da SAF, o

Foto: VRFC

Bengaluru (Índia)

O bicampeão mundial de
Fórmula 1 Fernando Alon-
so correrá pela Aston Mar-
tin a partir de 2023, depois
que o espanhol de 41 anos
assinou um contrato de vá-
rios anos com a escuderia,
anunciou a equipe nesta se-
gunda-feira (1º).

Alonso chega da Alpine,
de propriedade da Renault,
como substituto do tetra-
campeão mundial Sebastian
Vettel, 35, que na semana
passada anunciou sua apo-

Alonso vai substituir Vettel na Aston Martin na temporada 2023 da F1
Foto: Abr

Bicampeão mundial, espanhol é o atual piloto da Alpine/Renault

sentadoria no final da tem-
porada atual.

A vaga criada na Alpine
pela saída do espanhol deve
ser preenchida pelo reserva
australiano de 21 anos da
equipe, Oscar Piastri, cam-
peão de Fórmula 2 do ano
passado.

“Ainda tenho fome e am-
bição de lutar para estar na
frente e quero fazer parte
de uma organização com-
prometida em aprender, de-
senvolver e ter sucesso”,
disse Alonso em comunica-
do da Aston Martin. “A pai-

xão e o desejo de realizar
que tenho observado me
convencem a manter meu
prazer e compromisso com
o esporte. Pretendo vencer
novamente neste esporte e,
portanto, tenho que apro-
veitar as oportunidades
que me parecem certas.”

A Alpine é a quarta no
campeonato de 10 equipes,
enquanto a Aston Martin,
baseada em Silverstone, é
a nona.

O proprietário bilionário
canadense Lawrence Stroll,
cujo filho Lance também pi-

lota na Aston Martin, inves-
tiu pesadamente na equipe,
com uma nova fábrica sendo
construída e funcionários
recrutados de equipes rivais.

“Conheço e admiro Fer-
nando há muitos anos e sem-
pre ficou claro que ele é um
vencedor comprometido
como eu”, disse Stroll. “Eu
me propus a reunir as me-
lhores pessoas e desenvolver
os recursos certos para ter
sucesso neste esporte alta-
mente competitivo, e esses
planos agora estão tomando
forma em Silverstone.”

O holandês Max Vers-
tappen, da RBR, venceu o
GP da Hungria na manhã
de domingo (31), em Hun-
garoring. Líder do Mundi-
al, o europeu chegou à oi-
tava vitória e aos 258 pon-
tos, abrindo 80 sobre o
vice-líder Charles Leclerc,
da Ferrari, que acabou a
prova apenas em sexto.

O vencedor do dia lar-
gou em décimo lugar, ro-
dou sozinho na volta 42,
mas conseguiu se recupe-
rar, contando também
com o bom trabalho da
equipe que antecipou as
paradas, principalmente
em relação à Ferrari.

O segundo lugar da
prova deste domingo fi-
cou com Lewis Hamilton.
Ele saiu da sétima posi-
ção para alcançar o quin-
to pódio consecutivo. O

Fórmula 1: Verstappen vence na
Hungria e segue líder da temporada

britânico é o sexto coloca-
do da temporada com 146
pontos.

Apesar de ter começa-
do a corrida na pole positi-
on, George Russell acabou
perdendo duas posições e
fechou o pódio em terceiro.
Atualmente, o britânico,
compatriota e companhei-
ro de equipe do heptacam-
peão Hamilton, é o quarto
no Mundial de pilotos com
158 pontos.

A RBR segue na lide-
rança do Mundial de cons-
trutores com 431 pontos. A
Ferrari é a segunda com
334 e a Mercedes, com 304,
é a terceira.

A próxima prova da F1
vai ocorrer apenas em 28
de agosto com o GP da Bél-
gica, no Circuito de Spa-
Francorchamps, a 14ª eta-
pa do campeonato.

FUTEBOL FEMININO

Brasil vence Copa América com 100% de aproveitamento

Com seis vitórias, 20 gols marcados e nenhum sofrido, equipe leva troféu

Colômbia

A seleção brasileira de
futebol feminino venceu a
Colômbia por 1 a 0 na noite
de sábado (30) e conquistou
a Copa América da modali-
dade.

Esse foi o oitavo título
verde e amarelo em nove
edições do torneio. A deci-
são foi disputada no Estádio
Alfonso López, em Bucara-
manga, na Colômbia.

O gol da final foi marcado
pela meia-atacante Debinha,
de pênalti, aos 38 minutos do
primeiro tempo. A infração
foi marcada depois de joga-
da individual da própria De-
binha, que atua como avante
do North Carolina Courage.
Aos 30 anos, a mineira é a ar-
tilheira da era Pia Sundhage
(treinadora sueca que assu-
miu a seleção brasileira fe-
minina em 2019) e ultrapas-
sou a marca de 50 gols com a
camisa verde e amarela. Ela
também assumiu o protago-
nismo quando necessário e
liderou o time até o título,
que foi o primeiro sob o co-
mando da técnica sueca.

Além das vagas para a
Copa do Mundo de 2023 e
para as Olimpíadas de 2024,
a conquista marcou o suces-

Foto: Thais Magalhães/CBF

so de uma nova geração do
futebol feminino nacional.
Pela primeira vez desde
1995, o Brasil não contou,
em uma competição inter-
nacional, com pelo menos
uma das estrelas do trio
Cristiane, Formiga e Marta.
As duas primeiras se apo-
sentaram e a camisa 10 está
se recuperando de uma ci-
rurgia no joelho.

Dessa forma, foram vári-
os nomes que aproveitaram
o torneio para ganhar espa-
ço. Entre outras, no meio de
campo, Duda Santos e An-
gelina tiveram destaque. A
atacante Adriana, vice-arti-
lheira da Copa com cinco
gols, apesar de estar na
equipe principal desde 2017,
conseguiu ter uma boa par-
ticipação pela primeira vez
com a camisa verde e ama-
rela já que sofreu muito
com lesões durante a Copa
do Mundo de 2019 e nas
Olimpíadas de 2020.

Vale destacar a participa-
ção do setor defensivo. Nos
seis jogos, o Brasil não so-
freu nenhum gol. As atua-
ções da goleira Lorena e das
zagueiras Rafaelle e Tamires
foram bastante seguras. Mas
a técnica Pia Sundhage sabe
que o time tem bastante a

melhorar, principalmente
quando enfrentar adversári-
os de um maior nível.

“A final não foi tão boni-
ta. Fomos eficientes para
manter a vantagem quando
a Colômbia estava criando
chances. Foi importante não
sofrer gols durante o tor-
neio. Mas, falando da parte
tática, sabemos que temos
que melhorar. Algumas ve-
zes, as jogadoras vêm do
banco e mudam a partida.
Mas, outras vezes, isso aca-
ba não acontecendo. Vamos
trabalhar para melhorar”,
disse a europeia em entre-
vista coletiva.

Cruzeiro não havia feito os
reconhecimentos – explicou
o vice-presidente do Volta
Redonda, Flávio Horta Jú-
nior, que ainda desejou boa
sorte ao prata da casa.

- O Kauan vem fazendo
uma grande temporada e
temos certeza que irá evo-
luir bastante ainda, por-
que tem muito potencial.
Desejamos muita sorte ao
nosso prata da casa e esta-
remos sempre torcendo
pelo seu sucesso – disse.

Nas categorias de
base do Voltaço desde
2016, Kauan Cristian foi
artilheiro do time no
Campeonato Carioca
sub-20 deste ano, com
seis gols marcados. O
prata da casa também in-
corpora o elenco profissi-
onal, sendo relacionado
com frequência para di-
versos jogos e, inclusive,
entrando em campo em
uma oportunidade.

Rio

O Flamengo anunciou na
noite de sábado (30) a contra-
tação do lateral-direito Guil-
lermo Varela. O uruguaio de
29 anos, que pertence ao Dí-
namo de Moscou, chega por
empréstimo até maio de
2023. Ele é o quarto reforço
do Flamengo nesta janela de
transferências e poderá atu-
ar pelo time nas disputas do
Campeonato Brasileiro e da
Libertadores.

Após se destacar pelo
Peñarol, Varela se transferiu
para o Manchester United
em 2013 e estreou pela equipe
profissional em 2015. No mes-
mo ano, atuou pelo Eintracht
Frankfurt por empréstimo
de uma temporada. Na sequ-

Guillermo Varela é o novo
lateral-direito do Flamengo

ência da carreira, o lateral-
direito foi contratado pelo Dí-
namo de Moscou em 2020,
permanecendo até o primei-
ro semestre deste ano.

Pela seleção uruguaia,
ele foi vice-campeão do
Mundial Sub-20 de 2013 e fez
sua estreia pela equipe prin-
cipal em amistoso contra a
Polônia, em 2017.

Ficha técnica
Nome: Guillermo Varela

Oliveira
Nascimento: 24/03/1993
Posição: lateral-direito
Clubes anteriores: Peña-

rol (2010-2013), Manchester
United (2013-2017), Eintracht
Frankfurt (2016-2017), Co-
penhague (2019-2021) e Dína-
mo de Moscou (2020-2022)
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